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Долгожданное и памятное собы-
тие состоялось в канун праздника 
Воздвижения Честнаго и Животво-
рящего Креста Господня, 26 сентя-
бря. Чин великого освящения храма 
Святой Живоначальной Троицы 
совершил епископ Борисоглебский 
и Бутурлиновский Сергий. Затем 
Владыка Сергий возглавил служе-
ние Божественной литургии в 
новоосвященном храме.

В совершении чина великого освяще-
ния храма и Божественной литургии пра-
вящему Архиерею сослужили благочин-
ный Новохоперского церковного округа 
протоиерей Андрей Похващев, благочин-
ный Панинского церковного округа про-
тоиерей Николай Бабий, иерей Андрей 
Саврасов, настоятель храма иерей Олег 
Бабий, иерей Роман Пешков и диакон Па-
вел Трухачев.

На сугубой ектении возглашались про-
шения о единстве Православной Церкви 
и сохранении ее от разделений и раско-
лов и о мире в Украине. Также были воз-
несены молитвенные прошения в связи с 
угрозой распространения коронавирус-
ной инфекции. 

Богослужебные песнопения исполнил 
хор Воскресенского храма города Ново-
хоперска, под управлением регента — 
Ларисы Золотаревой.

Освятили 
через 100 лет

Для верующих жителей села освящение 
храма стало большим событием. С зами-
ранием сердца сельчане вместе с главой 
Троицкого сельского поселения Виталием 
Звягинцевым  встречали епископа Сергия, 
внимали его словам, молились, стоя на ко-
ленях. Во время внешнего освящения хра-
ма совершили крестный ход. 

Позже, обращаясь к верующим в пропо-
веди по запричастном стихе, иерей Андрей 
Саврасов скажет:

— Перед нами пишется история. Та-
кие события мы должны хранить в своих 
сердцах. 

В связи с коронавирусными ограничени-
ями, несмотря на то, что были предприняты 
все меры безопасности,  народу в храме в 
этот день было не так много, как могло бы 
быть. Хотя, чтобы заполнить такой величе-
ственный храм, нужны сотни молящихся.  
Старожилы вспоминают: «Бывало, спро-
сишь у дедушки — как раньше зимой в хра-
ме молились, холодно же? А дед отвечает: 

«Соберется народу под три тысячи — вот и 
тепло!»  И это не удивительно, ведь до рево-
люции 1917 года и даже в советское время  
в селе проживали более 10 тысяч человек, а 
церквей было три. Милостью Божией церк-
вей и сейчас столько же. Храм в честь Свя-
той Троицы — самый большой. 

История храма началась в 1792 году, ког-
да жители села Троицкого Новохоперско-
го уезда испросили позволения епископа 
Тамбовского и Пензенского Феофила о по-
стройке церкви в честь Святой Троицы. В 

том же году церковь была построена. В на-
чале 20 века было возведено новое (нынеш-
нее) здание Троицкого храма, которое было 
освящено в 1914 году. В 30–е годы про-
шлого века храм был закрыт. Здание храма 
использовали как складское помещение. 
Прошло более 100 лет, прежде чем храм до-
ждался своего обновления.

Трудами 
и молитвами

Восстановление храма началось в 1990–е 
годы заботами ныне покойного благотво-
рителя Романа Глебовича Козенира. С тех 
пор множество людей немало потрудились, 
чтобы привести храм в нынешнее состоя-
ние. Наиболее активно восстановительные 
работы шли последние 15 лет. Настоятель 
храма Святой Живоначальной Троицы ие-
рей Олег Бабий  отмечает:

— Нельзя не вспомнить отца Павла – ие-
рея Павла Юдина, который одним из первых 
вошел в этот храм — почти убитый време-
нем и людьми. Он со своими сподвижника-
ми очищал его от мусора, начинал первые 
восстановительные работы. Мне уже дове-
лось идти по проторенной дорожке.

Но и на проторенной дорожке дел сде-
лано немало. А в последние недели перед 
торжественным событием настоятель, ста-
роста и многие прихожане почти не выхо-
дили из храма – строили, красили, благоу-
крашали. На малом входе епископ Сергий 
наградил иерея Олега Бабия правом ноше-
ния золотого наперсного креста.  «Аксиос» 
— трижды прозвучало под сводами храма, 
что означает «достоин».

1 день и 12 лет
Председатель приходского совета 

Николай Шеменев вспоминает, как он 
пришел в храм Святой Живоначальной    
Троицы:

— В ту пору настоятелем храма был по-
койный отец Павел. Как–то, возвратив-
шись с очередной уборки в храме, супруга 
сказала, что отец Павел просит меня ему 
помочь. Я согласился. Батюшка рассказал 
мне, что надо делать. Мы приступили к ра-
боте. Я пришел помочь на один день, а за-
держался на 12 лет. И не я один. Всё это 
время многие мои земляки с огромной ра-
достью трудились на восстановлении хра-
ма. Сколько они сделали! Ведь я помню, 
как  впервые открыл железные двери юж-
ного придела и был ошеломлен запусте-
нием, повсюду валялись какие–то бревна, 
мусор, отвалившаяся штукатурка. 

Нужны были не только физический силы, 
но и материальные. Сельчане, конечно, де-
лали пожертвования, кто сколько мог. Но 
денег все равно было мало. А работы — 
взглядом не окинешь.  

— У меня иногда даже руки опускались, 
— признается Николай Иванович. — Но 
однажды на мое сетование, что денег  нет, 
отец Павел  ответил «Не думай о деньгах, 
Господь управит Сам». И правда! Через три 
дня батюшка позвонил и сказал, что на храм 
пришли деньги. Как оказалось, пожертвова-
ние прислала женщина, которая родилась в 
Троицком, отец ее был военный, по службе 
попал в Омск, там они и остались. Узнав о 
восстановлении храма, в котором в совет-
ское время ее дедушка работал завскла-
дом, она решила внести свою покаянную 
лепту, сумма оказалась 80 тысяч рублей. 
Благодаря этим деньгам мы приступили к 
косметическому ремонту. А однажды, отцу 
Павлу позвонил его друг с Севера, тоже 
священник, и предложил иконостас. Когда 
пришел контейнер, у нас в южном приделе 
уже был настелен пол. Начались богослуже-
ния. Со временем установили газовый ото-
пительный прибор, а позже — 7 батарей, 
работающих от электричества. Пока ото-
пить весь храм у нас нет возможности, поэ-
тому зимой службы так и проходят в южном 
приделе.

Время чудес
Прихожане помнят не только вышепри-

веденные, но и множество других случаев, 
когда помощь на храм приходила буквально 
чудом.  Однажды из Борисоглебска приеха-
ла семья – навестить своих троицких род-
ственников на кладбище. Храм был открыт, 
они зашли, узнали, что храм нуждается в 
средствах. Ну, говорят, 100 тысяч найдем, 
а больше, извините, не можем. Радость! 
Сколько дел на эти деньги сделали.

Паникадило для южного придела пода-
рила женщина, заплатившая за него 35 
тысяч рублей. А центральное большое па-
никадило — подарок от священника, ко-
торый служил в Покровском храме села 
Троицкого, за рекой —  от отца Василия 
Землянского. Сейчас он служит в храме 
близ города Чехова.

В канун освящения храма от благотвори-
телей  пришли новый престол, жертвенник, 
купель, дорогостояще строительные ин-
струменты и многое другое. А до этого — 
колокола. А сколько икон пришло в храм чу-
десным образом! 

В общем, можно было бы сказать, что к 
чудесам в этом храме уже привыкли. Так–то 
оно так, да только каждый верующий знает, 

что чудесные совпадения  бывают там, где 
есть молитва. Где преображаются не толь-
ко стены храма, но и человеческие души. В 
день освящения храма многие покаялись в 
своих грехах на исповеди, с великим благо-
говением приняли Святое Причастие.

Слово о верности
 В благословение за усердные труды 

в храме Святой Живоначальной Трои-
цы  и в связи с великим освящением хра-
ма  Владыка Сергий вручил Архиерейскую 
грамоту Николаю Ивановичу Шемене-
ву и благодарственные письма прихожа-
нам, внесшим, наибольший вклад в воз-
рождение храма – Александру Сергеевичу 
Скачкову, Вячеславу Николаевич Рубцову, 
Юрию Вадимовичу Виноградову, Алексан-
дру Андреевичу Попову. В память о собы-
тии Владыка Сергий преподнес в подарок 
храму икону Святой Живоначальной Трои-
цы и обратился к собравшимся с архипа-
стырским словом.

Владыка отметил, как важно каждому из 
нас выстроить в своем сердце верную ие-
рархию, в которой главным должен быть Го-
сподь Иисус Христос. Если на первом месте 
в жизни человека будет Бог, то все осталь-
ное будет на своем месте. Церковь предла-
гает нам поразмышлять о том, что для нас 
главное, а что второстепенное, свободные 
мы люди или рабы — своей карьеры, сво-
ей повседневной, затягивающей суеты и 
даже своих горячо любимых близких, кото-
рых подчас не спасаем, а губим чрезмерной 
опекой. 

— Мы должны просить Бога о том, чтобы 
в нашей жизни все было очень верно рас-
пределено, и чтобы у нас было стремление 
всегда  Христа оставлять  на главном месте 
в своей жизни 

Но, подчеркнул Владыка Сергий, испра-
шивая помощи, надо трудиться самим. Ни-
что доброе само не приходит и надолго не 
сохраняется, все требует внимания, усер-
дия, концентрации воли, особенно это от-
носится к духовной жизни. 

— Так положим себе на сердце, — поже-
лал Владыка Сергий —  истово потрудить-
ся для того, чтобы никого и ничего в жизни 
не любить более Христа, Быть достойными 
Христа и помнить, что  сохранить верность 
заповеди Божией важнее, чем сохранить 
верность жизни.

Храм — сердце села
По завершении богослужения мы пооб-

щались с прихожанами храма и вот что ус-
лышали от них:

Александра РУБЦОВА:
— Я помню, как здесь, в церкви было 

3 склада. В одном помещении хранили 
зерно, в другом запчасти для тракторов, 
в третьем еще что–то. Потом решили все 
убрать. Мы все расчищали и вывозили — 
от досок до голубиного помета. И сейчас 
я просто не верю тому, что наш храм воз-
родился. 

Елена ВИЛЬДАНОВА:
— У нас в семье пятеро ребятишек, и мы 

очень рады, что можем их воспитывать на 
слове Божьем. Освящение храма — это, 
прежде всего, соединение с Богом. Мы 
пришли сюда, чтобы быть причастными 
к этому событию. Мы исповедались, при-
частились. Храм — это дом Божий, без 
него людям жить невозможно, спастись 
невозможно. 

Светлана ЛАБЫКИНА:
— Освящение храма — для меня просто 

сказка! В душе такая благодать, что сло-
вами объяснить не возможно. Слава Богу, 
что храм восстанавливается, проходят 
службы! Спасибо людям, которые при-
частны к этому. Спаси всех Господь!

Мария МЕРКУЛОВА:
— Если сравнить храм нынешний и то, 

что было многие годы – то это просто ве-
ликолепие. Вложено очень много труда. 
Дай Бог здоровья нашему батюшке Оле-
гу Бабию и Царствие Небесное отцу Пав-
лу Юдину, который положил начало вос-
становлению храма. Мы с ним работали 
здесь с самого начала. И ни на секунду 
не сомневались, что справимся. Большое 
спасибо всем, кто принимал участие в 
работе, сельчанам, коллективу сельской 
администрации, школьникам, которые 
прибегали сюда на переменках и выво-
зили тачки с мусором.  Это был всеобщий 
подъем. Люди шли с радостью, ведь в 
этом храме крестились и венчались наши 
родные. Храм — это сердце села! 

Татьяна БЛОХИНА.
Фото автора 

и с сайта Борисоглебской 
и Бутурлиновской епархии

На фото: 1. Освящение храма; 2. Вла-
дыка Сергий награждает иерея Олега 
Бабия золотым наперсным крестом; 3. 
Первая литургия в обновленном храме; 
4. Совместная молитва; 5. Архиерейская 
грамота — Николаю Шеменеву; 6. Храм 
Святой Живоначальной Троицы

Для Бога и для людей
В селе Троицком освятили храм Святой Живоначальной Троицы

Дар храму от правящего Архиерея —
икона Святой Троицы

Целование креста и святое Евангелие 
— в подарок каждому

Чин великого освящения храма Святой Живоночальной Троицы
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